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2015 ～ 2016　国際ロータリー会長　K.R. ″ラビ″ ラビンドラン

世界へのプレゼントになろう

今日のお祝い　「おめでとうございます。心よりお慶び申し上げます。」

＊結婚記念日
　黄金井康巳君（28日）

点鐘　…会田義明会長

斉唱　…我等の生業

ゲスト紹介

弁護士法人 前島綜合法律事務所
弁護士 佐藤和也様

会長報告

◎ガバナー事務所　より
・2016-17年度　地区Ｒ財団セミナーのご案内

7月16日（土）13:00 ～ 17:00　アイクロス湘南
◎国際ソロプチミスト厚木　より

・任期満了　会長　事務局変更のお知らせ

幹事報告

◎例会変更
・寒川RC

7月11日（月）→昼例会（事業所見学）　12：00点鐘
例会セレモニー後「金井酒造店」見学

7月25日（月）→23日（土）直前会長幹事慰労会
18：00点鐘　馳走庵

スマイル

会田義明会長
鈴木さん、お花ありがとうございます。また、弁護士
の佐藤和也様、本日は足元の悪い中厚木クラブの例
会へようこそおい出下さいました。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。

吉岡　敏君
先週、妻の誕生祝いの花束有難うございました。大変
喜んでおりました。

壽永純昭君
事業所開設記念を有難うございます。正確な事では
ありませんが、830数年目です。これからもよろし
く！

髙橋　宏君
先週、長女が無事入籍しました。これでとりあえず一
安心です。でもまだ家にいる。何故だ？ちょっと複雑
な気分です。披露宴は10月だそうです。又、所用の為来
週欠席なのでちょっと早いですが、会田会長、髙橋幹
事、おつかれさまでした。又、1年間鈴木さん、市川さ
ん、石村さん、早くから会場設営ありがとうございま
した。

和田勝美君
本日6月21日妻の誕生日です。私はスルーですが、お
祝いありがとうございます。

戸谷宣之君
会長にお許しをいただいて、7/1から始まる定期預
金のキャンペーンのチラシを入れさせていただきま
した。マイナス金利の折、少しでも皆様のお役に立て
れば幸いです。また、大きな資金の場合は個別の金利
相談も可能ですので、お気軽にお声をおかけ下さい。

第2705回例会（6月21日）☆司会　鈴木茂男 副SAA

今日の例会（2016 年 6 月 28 日）

「一年を顧みて」（移動例会）
担当：会田義明会長

次回の例会（2016 年 7 月 5 日）

「新年度活動方針」
担当：西迫　哲会長



初めまして、前島綜合法律事務所で弁護士をしております佐藤と申します。
本日は、司法試験と司法修習というテーマでお話させていただきますが、主に司法修習の事を中心にお話さ

せていただこうと考えております。
司法修習とは、司法試験を合格した者が行う、1年間の研修のことをいいます。司法修習を行い、司法修習の

最後にある試験を合格して、初めて法曹資格を得ることが出来ます。司法試験を合格しただけでは、弁護士や
検察官、裁判官になることはできません。

さて、司法修習は、大きく分けて2つのセクションに分かれており、一つは実務修習、もう一つは座学の修習
になります。実務修習はさらに大きく分けて4つのセクションに分かれており、弁護修習、検察修習、民事裁判
修習、刑事裁判修習となります。司法修習の最初に、修習生が全国各都道府県に割り当てられ、それぞれ修習を
行っていくことになります。私は、群馬県で修習を行いました。

弁護修習は、指導担当の弁護士の元について、裁判や調停を傍聴したり、弁護士会主催の委員会や会議に参
加するなどを行いました。

検察修習では、実際に被疑者の取り調べを行い、調書を作り、起訴不起訴の判断をしたうえで、上司の決裁を
得るまでを全て修習生が行い、修習の中でも最も楽しい思い出となりました。

続いて、裁判修習は、法廷傍聴が主な修習であり、証人尋問の傍聴等を行いました。
その後、実務修習を経て、座学が中心となる修習を行い、最後にあるのが通称2回試験と呼ばれる試験です。

合格率は90％を超える試験のため、難易度は高くはないですが、8時間ずっと書き続けなくてはならない試験
が5日間行われるという点と、万が一不合格となった場合のペナルティが大きいという点で、どちらかといえ
ば、体力、精神力が試される試験となります。

続いて、司法試験についても少しだけお話させていただきます。司法試験は、司法制度改革以降、合格率、合
格者数ともに上がり、私自身以前のような難易度の高い試験ではなくなったと考えています。私としては、合
格者数が上がった結果、試験に合格するかどうかは、本番でいままでやったことを、自信をもって答案に反映
できるだけの精神力を持ち合わせているかどうか、試験が終わるまで十分な体力を持ち合わせていけるかど
うかだと考えています。

実際、今年度の司法試験においては、試験中に受験生が倒れて試験が中断したという事が起こったと聞いて
います。体調面、精神面についてしっかりとした状態を保つことができるかどうかが、合格できるかどうかの
鍵であって、かつ実務家になる上でも重要なことなのではないでしょうか。

最後になりますが、皆様方が司法修習生とお会いした際には、将来の法律家の卵である彼らに対し、是非温
かい言葉をかけていただければと思います。

本日はお話をする機会を与えていただき、誠にありがとうございました。

小坂井秀勝君
妻が6/23に54回目の誕生日をむかえます。花束をあ
りがとうございます。

黄金井康巳君
所用のため、早退させていただきます。

今日のお花

百合（鈴木茂男君）

例会「司法試験と司法修習の思い出」

担当：前島憲司君
講師：弁護士法人前島綜合法律事務所 弁護士 佐藤和也様



出席報告　＜会員 43 名、出席対象 39 名＞

6 月 7 日例会　　確定出席率 90.00％ 6 月 21 日例会　　出席 27 名　欠席 12 名　出席率 69.23％
＜事後メイク＞
　井上　聡君 （6月16日／海老名欅RC）

＜欠席＞
　井上　聡君・滝澤　勇君・西迫　哲君・森住　等君
　常磐重雄君・前島憲司君・前田賢一君・松原貴樹君
　丸田隆弘君・三宅壯平君・米山尚登君・畑中雄太君

「山本会員 通常例会場ラスト挨拶」


